

Public corrézien, une priorité !

L'Œuvre départementale des centres de vacances (ODCV) de la Corrèze souhaite replacer la fréquentation corrézienne au cœur de son projet.

Dragan Pérovic
dragan.perovic@centrefrance.com

Pour beaucoup de Corrèziens, la seule évocation des centres de vacances de La Martière sur l'île d'Oléron et du chalet des Aiguilles à Chamonix réveille les images d'enfance et d'insouciance liées à leur première colonie. Mais, ces équipements touristiques haut de gamme, propriété du Département et gérés par l'Œuvre Départementale des Centres de Vacances (ODCV) de la Corrèze ont bien évolué depuis, en élargissant leur offre en direction de différents publics.

Aujourd'hui, le directeur de l'ODCV, Thierry Benazeth souhaite renforcer cette démarche et replacer la fréquentation corrézienne au cœur du projet de son association. « On a dépoussiéré notre politique en fixant deux objectifs : promouvoir l'accès aux loisirs pour le plus grand nombre de Corrèziens d'une part et proposer un outil éducatif performant aux établissements scolaires du département de l'autre ».



EFFECTIFS. Dans les deux centres de vacances, dont il a la charge, comme ici à La Martière, l'ODCV emploie 20 permanents et 100 à 120 saisonniers dont un bon nombre de Corrèziens. PHOTO D'ARCHIVES : AGNÈS GAUDIN

des associations. Dans l'inconscient corrézien, l'ODCV est réservé aux jeunes. Cette image doit changer ».

Justement, dans ce but une grande opération de « séduction » a été organisée les 13 et 14 novembre derniers. Une centaine de représentants d'une quarantaine d'associations corréziennes ont été invités à découvrir l'île d'Oléron. Plusieurs d'entre elles ont déjà réservé des séjours pour l'année prochaine.

Le Conseil général a fait de gros efforts financiers pour rénover ses deux centres de va-

cances, à Chamonix (1999-2000) et à La Martière (2006 et 2012). « Ces structures ont pris ainsi une dimension famille, adulte ou groupe, avec un confort plus qu'amélioré. La Martière est actuellement le seul établissement de ce type classée 4 étoiles sur l'île d'Oléron, alors que le centre de Chamonix est classé 3 étoiles », détaille le directeur de l'ODCV 19.

Cet hiver, plusieurs centres de loisirs corréziens seront accueillis à Chamonix. « On travaille avec les communautés de communes de Saint-Privat, de Malemort et de Cosnac. On est

parti de leurs attentes et on va travailler avec une partie de leurs animateurs », explique Thierry Benazeth.

Certains aînés voyaient la mer pour la première fois

Par ailleurs, les pensionnaires d'EHPAD ont aussi été accueillis à La Martière, avec leur encadrement et une offre d'animations spécifique. « Nous accueillons de petits groupes entre 8 et 12 personnes. On s'est aperçu que parmi les aînés des EHPAD de la haute Corrèze, certains voyaient la mer pour la première fois. Quant aux autres, ils étaient déjà venus à La Martière, mais en colo dans les années 1950 ! », raconte Sylvie Bergeron, directrice du centre.

Enfin, depuis cette saison le centre de La Martière accueille aussi des clubs sportifs. Les rugbymen du Stade Rochelais y ont passé un séjour bien utile avec des équipements sportifs performants à proximité.

Née en 1948, l'ODCV de la Corrèze a toujours su traverser le temps, au-delà des clivages politiques. L'association a cultivé en permanence une certaine mixité sociale. Pour elle, le vivre ensemble n'est décidément pas un vain mot. ■

EN CHIFFRES

80 %

Tel est le taux de remplissage de centre de vacances La Martière sur l'île de l'Oléron.

22.000

Nuitées ont été enregistrées cette année dans ce centre de vacances.

Avant, sur les huit mois annuels de fonctionnement, la fréquentation des deux centres de vacances sur l'île d'Oléron et à Chamonix se partageait par moitié entre les Corrèziens et les non Corrèziens. « Depuis deux ans, nous avons réussi à augmenter la part corrézienne à 65 % », se félicite Thierry Benazeth. « Aujourd'hui, nous souhaitons aller encore plus loin. On a constaté qu'on ne touchait pas certains publics, comme par exemple ceux des maisons de retraite, des centres de loisirs et



UN DUO EFFICACE. Sylvie Bergeron, directrice du centre La Martière et Thierry Benazeth, directeur de l'ODCV 19. PHOTO : AGNÈS GAUDIN